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平凡的良心 非凡的亲情
离婚两个月,前夫查出肝癌,女子毅然复婚捐肝———

! ! ! !面对医学伦理审查专家，!"岁
的苏丹哭了：“因为我爱他。”
她想给刚刚复婚的丈夫———!#

岁的田新丙捐肝。
$月份，两人刚刚离婚。但仅仅

过了两个月，田新丙便被确诊严重
肝病，需要进行肝移植。随后，苏丹
自己去做了体检，又花了两个星期
时间说服前夫复婚并接受她捐肝。
昨日，在解放军 !%#医院，苏丹

捐出了 &#%多克肝脏。它们，将为田
新丙带来生的希望。

冲动分手 确诊患病
苏丹和田新丙

的病床，隔着一个
小床头柜。两人只
要伸伸胳膊，就能
牵到彼此的手。

苏丹是内蒙古
人，田新丙则来自河
南。恋爱、结婚，两人相伴近 '%年，直
到今年 $月。“我们对公司的规划产生
了分歧，大吵一架，话顶话就离了。”
今年 (月，田新丙被查出肝硬

化中晚期，并伴有新生小肝癌，需进
行肝移植。从医生那里，苏丹得知，
肝源紧缺，目前，解放军 !%#医院就
有 )%名患者在等待肝源。
可是田新丙等不起，病情时刻

都在发展。

几度劝说 坚持捐肝
苏丹跟田新丙说要捐肝时，田

新丙觉得是个玩笑。
苏丹却很认真。她拉着田新丙

去医院，找医生咨询。“我希望能以
最快的速度来帮助他。”
但田新丙拒绝了。
“捐肝毕竟有一定风险，发生意

外的话，我自己没治好，她也伤了身
体，女儿还那么小。”每当苏丹提起
这个话题，他就不再说话。
苏丹知道，田新丙拒绝，是担心

她冒险。但她也知道，这个险，她一
定要冒。
她和田新丙聊女儿，说女儿，不

能没有爸爸。她又聊起田新丙的父
母，说不能让白发人送黑发人。她还
聊他们在一起的生活，她仍然喜欢

着那个不抽烟不喝酒、几乎爬遍北
京大山的田新丙。那样的田新丙，给
了她热爱生活的理由。“没有你的陪
伴，我会失去对生活的信心。”
背着田新丙，苏丹自己去医院

做了体检。
她拿着体检报告对田新丙说，

“我符合捐献条件，只要复婚就行。”
苏丹的父母也跑去，帮助劝说

这个前女婿。直到女儿被推入手术
室以前，他们依然在说，田新丙就是
他们的半个儿子，“我女儿做的这个
决定很伟大，我们支持她。”
“就算只有两三成的希望，她也

要陪我来闯一下。我真的很感动。”

被劝说了两个星期后，田新丙最终
接受了苏丹的提议。

伦理审查 两轮才过
器官移植，需要通过伦理委员

会的审核。根据要求，只有配偶、直
系亲属、三代以内的旁系血亲或养
父母养子女、继父母继子女等，才能
成为活体肝供者。
这意味着，苏丹要为田新丙捐

肝，还缺少一个合法的身份。
很快，( 月份，两人办理了复

婚。随后，将所有需要的资料递交到
了医院器官移植伦理委员会。

不过，苏丹的坚持，开始时并非
所有人都能理解。专家们看着资料
都在琢磨，“是夫家有钱，背后存在
金钱交易？还是别的原因，让这个离
婚了的女人坚持复婚捐肝？”
除了对动机的考虑，专家们更

多地还要考虑手术的风险。
主持伦理委员会的全军器官移

植研究所所长石炳毅介绍，活体捐肝
手术，比活体捐肾手术风险更大。国
内外都曾出现过严重并发症导致供
者死亡的案例。所以，审查非常严格。

(月 !)日，第一次伦理审查，
考虑到供体的风险，有专家犹豫了。
一个多月后，伦理审查进入第

二轮。苏丹表现得非常急迫，她一直
哭着讲述她的坚持，一句“因为我爱
他”感动了在场的专家。
在综合评估多方因素后，第二

次伦理审查最终全票通过。

捐肝手术 顺利完成
昨日上午 (时，苏丹被推进手

术室。田新丙躺在病床上，目送着妻
子离开。
“心里不紧张是不可能的，毕竟

是大手术，但医院说手术的成功率
会很高，让我们很有信心。”田新丙
看着身边的空床说，他已经告诉医

生，如果手术中出
现意外，一定要先
保住他的妻子。

昨晚 * 时 )+

分，苏丹的肝脏被
转移到田新丙所在
的手术室。她的一

部分生命，即将在田新丙体内延续。
"!时 "%分许，田新丙的移植

手术结束。
石炳毅介绍，根据身体情况，苏

丹的肝脏最多可以捐献 #)(克。但
昨日的手术，她只需捐出 &#%多克
肝脏。“手术过程非常顺利，之所以
比原定时间要长一点，是为了保证
安全。”不过，苏丹还需要半年左右
的时间，肝脏才能慢慢长回来，术后
防止并发症的出现非常关键。

家人、护士、医生、病友……所
有知道他们故事的人，都在被感动
着，默默地祈祷着。因为爱情。

新京报 !王卡拉 刘百元"

! ! ! !记者#你们既然已经离婚，为什
么还愿意为他冒这个风险？

苏丹!婚姻不是一个形式$而在

于内容$ 并不是一个离婚证或结婚

证能说清楚的%我们有太多东西牵扯

在一起$孩子&父母&家人&感情&彼此

的回忆% 这已经成为一份亲情了$我

要不去做$心里会不踏实的%

记者!手术你害怕过吗？
苏丹! 我们曾在别的医院看到

一个大哥在术后发生感染去世了%

之前他还在跟我们谈笑风生$ 经过

一场手术$这么快就走了$内心还是

有震撼的%但我想要搏一搏%我给自

己找了一些内心的支持% 毕竟是跟

我朝夕相处十年的孩子他爸%

记者#什么样的内心支持？
苏丹!我觉得心态很重要$不只

是我给予他鼓励$ 他也给予了我勇

气% 他确诊后只有最开始几天会叹

气$但很快又变回了正常的状态$看

电视还会笑%我也不知道为什么$就

是觉得为这样的人付出$ 会非常值

得$像个爷们儿%

婚姻不是一个形式"对话#
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! ! ! !羊城晚报 )%

月 !) 日出版发行
的日本《周刊文春》
刊文称，被誉为“在
中国最有名的日本
人”加藤嘉一伪造履
历。当日，加藤嘉一
在其日文官方网站
上发表“道歉报告
文”，承认他以前所
说被东京大学录取
并非事实。随后，他
又在其新浪微博上
发表“致中国友人”，
再次表示道歉。
《周刊文春》杂

志的文章首先对加
藤嘉一所称的“考
上了东大，但自己
主动放弃”的发言
进行调查。在该杂
志记者对加藤嘉一
曾在的高中进行采
访后发现，加藤嘉
一当时的班主任表示，加藤嘉一毕
业那年，学校考上东大的只有 "名
理科生，而加藤只是文科特进班的
学生，因此他并未考上过东大。

)%月 !)日，加藤嘉一在日
本官方网站上发表了“道歉报告
文”，并签名。加藤嘉一表示，承认
他以前所说被东大录取并非事
实，说今后会注意使用正确的表
述。!)日晚 *时许，加藤嘉一在
其新浪微博发表“致中国友人”：
对于因我的幼稚与不成熟、傲慢
与无知，而给大家所造成的误解
与困惑，在这里，我深表歉意。
加藤嘉一是英国《金融时报》

中文网、香港《亚洲周刊》等多家
媒体的专栏作家，其新浪微博粉
丝达到 )&#万。面对突如其来的
“造假”，很多网友说“接受不了这
个事实！” !尹安学 林晓丽"


